

PRESENTACIÓN

Se ha presentado a consideración del Congreso de la República el proyecto de ley de intervención económica que tiene como finalidad la adopción de estándares internacionales, que de ser votado favorablemente afecta significativamente la contabilidad como disciplina y la Contaduría como profesión, sin embargo, a pesar del imperativo de reaccionar positiva o negativamente a tal hecho, importa llamar la atención en torno al conocimiento que se tiene del marco teórico, legal y el potencial contable vigente en Colombia. Es posible, que aún carezcamos del suficiente conocimiento de los principios, normas y alcance de nuestro ordenamiento, lo que supone dificultad para reconocer falencias y aciertos a fin de ser propositivos; bajo estos considerandos, el presente número de la Revista Cuadernos de Administración, se orienta a explorar y presentar algunas reflexiones en torno a la representación y el control contable, con las que se espera contribuir al conocimiento antes citado.

Queda por tanto la contribución de los autores a consideración de la comunidad, aporte que relacionamos a continuación:

El profesor y Contador Público Carlos Alberto Angel, acogiendo la directriz en torno a la eficiencia en la

administración de lo público, presenta en su artículo "El costeo integral en el HUV, una propuesta a considerar para el Hospital Universitario del Valle. E.S.E" una importante integración de metodologías de costeo, a las que denomina - costeo integral - aplicadas al caso del Hospital Universitario del Valle -E.S.E. en síntesis, se trata de apropiar el enfoque de sistemas y la metodología de la cadena de valor, se pretende proponer una alternativa para generar información que permita que otras organizaciones del sector público o privado mejoren sus procesos y actividades de planeación, organización, toma de decisiones y control.

La Contadora Pública y docente universitaria Maritza Rengifo Millán, desde el artículo "Control interno: Metodología para la Evaluación del Riesgo, análisis de los resultados y recomendaciones, caso CAPRECOM EPS" resalta la importancia del control interno, que conlleva a la postre al mejoramiento y eficiencia de los procesos y cómo a través de la aplicación en el caso citado se alcanza una perspectiva de las nuevas metodologías.

Por su parte Omar Javier Solano, Contador Público y especialista en sistemas de información, en su artículo "La Auditoría de Sistemas de Información como elemento de control" hace énfasis en la importancia de controlar

y cooperar en la toma de decisiones en la elección de la tecnología que se adecue a los requerimientos de información de la organización, no es la tecnología en sí la portadora de beneficios, es la elección y uso adecuado el que permite obtener el rédito esperado, según el autor y dados las exigencias de orden legal, en especial las que atañen a la propiedad intelectual, hoy se potencia la auditoría de sistemas de información, por tanto se está frente a un importante campo de acción para el Contador Público.

Por su parte Miriam Escobar, Ingeniera industrial y Especialista en Administración de la calidad en su artículo "Hacia la definición de un Modelo de Gestión, basado en la Asociación de los Sistemas establecidos en las normas internacionales de la Calidad, Ambiental y de Seguridad", hace énfasis en la necesidad de dar lectura al entorno de la organización, reconocer la Globalización como un hecho y abordar prontamente el compromiso, permeando las organizaciones a través de planes de mejoramiento que permitan eficiencia en la gestión en todos sus órdenes, seguramente los responsables, entre ellos los generadores de información debemos acercarnos a estos nuevos retos.

De nuestra parte nos integramos a éste trabajo con los artículos "La contabilidad un saber sin medición" donde Jorge Lemos, intenta hacer evidente la existencia de una dificultad contable – la carencia de una noción propia de valor – y por ende que la contabilidad solo alcanza a resolver problemas de clasificación y comparación, se

trata de propiciar una reflexión teniendo como eje la teoría de la medición, se espera incentivar así la discusión en torno a la disciplina contable; Jorge Agreda, presenta dos artículos "Los estados financieros consolidados" y "Las cuentas de orden" mediante los cuales intenta hacer una aproximación a las razones que validan de un lado la exigencia legal de preparar y difundir los estados financieros consolidados y de otro, la importancia que tiene la revelación, utilizando como medio las cuentas de orden; fruto de la experiencia, de las advertencias de diversos autores y aún desde la percepción de Contadores y funcionarios de los órganos de control y vigilancia, que estos temas, si bien hacen parte del ordenamiento legal, amén de su obligatoriedad, no se les utiliza adecuadamente, los primeros tratados como simple formalidad y las segundas como si se tratara de una norma de carácter potestativo. La pretensión por tanto es llamar la atención y reconocer su potencial e importancia.

Esperamos en próximos números hacer nuevos acercamientos e introducir el análisis crítico en torno a la situación actual y perspectivas de la contabilidad y la Contaduría Pública, de igual manera invitamos a los estudiosos a remitir sus artículos a nuestro Comité Editorial.

Jorge Eduardo Lemos de la Cruz

Enrique Jorge Ágreda Moreno
Editores del número.